

El correspondiente de París  
Hoja autógrafo diaria

Servicio de la prensa española

Redac. y Admón:  
17 y 19 rue Maubeuge  
Paris.

Año IV. ~ N.º 536.

Paris 6 de Octubre de 1888.

La situación.

Decididamente el general Boulanger se ha propuesto hacer un caminador de sorpresa en sorpresa. Todos los periódicos de su devoción habían anunciado que llegaría a esta capital en el tren que viene de Basilea, y que haría su entrada en Paris a las 9.42 de la mañana. Esta noticia tenía todas las apariencias de un reclamo y, como nosotros mismos que caímos en el garlito, así lo tradujo todo el mundo; no faltando algunos de sus intimos y allegados - como el redactor de La France Mr. Laur, por ejemplo - que, persuadidos de la verdad de la noticia, se apresuraron a trasladarse a la estación, primero, y después a la rue Dumont-d'Urville donde habita el general, con objeto de darle la bienvenida y contribuir a la ovación más o menos entusiasta que sus fanáticos y admiradores le tienen en cierto modo preparada. Pero, como indicábamos brevemente en nuestra última letra de ayer, esa llegada del general resultó solo una supercheria, y ciertamente una supercheria de pésimo gusto. La explicación que hoy da al hecho el periódico de Rochefort "L'Intransigeant" no ha convencido a nadie, y no solo no ha convencido, sino que habrá contribuido por mucho a que los maliciosos multipliquen sus acusaciones y a que la opinión pública en general empiece a poner en duda la buena fe y la fealtad del ex ministro de la guerra. "Fatigadísimo de su largo viaje a través de Europa - dice El Intransigente - el general ha querido evitar la manifestación que no podía dejar de hacerse sus amigos en la estación del Este. Para ello, ha adelantado su regreso de algunas horas, entrando en Paris la noche última en el más completo incognito. Esta brusca decisión del general fue tomada en el último momento y lo."

sido ignorada hasta de sus más íntimos amigos."

Acudamos á esto que mientras los amigos del general se habian trasladado en grandes grupos á la Estacion del Este y á la rue Dumont-d'Urville esperando inútilmente su llegada, M.<sup>rs</sup> Boulanger se paseaba con toda tranquilidad á caballo, en compañía de su devotísimo amigo el conde de Dillon, por las grandes avenidas del bosque de Boulogne.

Inútil es que digamos con cuánta razón gastan hoy sus cuchufletas los adversarios del ex-ministro de la guerra á propósito de esa jugaverta de mal gusto que ha hecho á sus amigos el general, invitándole á ir á recibirle en la estacion (que á esto equivalia el anuncio de su llegada publicado en los periódicos) cuando tal vez el general estaba ya de vuelta (desde hacia una porcion de días). ¡Para evitarse las molestias de una manifestacion! Pues, ¿qué ha sucedido de extraordinario, qué vuelco se ha operado en el sistema y en el carácter del general - dicen - para que tan repentinamente él, el hombre de la populacheria, haya querido pasarse sin una nueva oracion en un momento tan propicio y tan adecuado? ¿Qué ha ocurrido en la manera de ser del jefe plebicitario, que tan cambiado se nos haya venido y haya rehusado tan modestamente los honores de una nueva recepcion triunfal, hoy más segura que nunca, no solo porque estaba de mucho tiempo preparada, si que también porque la misma inequidad que le ha rodeado durante su último viaje habia contribuido á aguijonear todas las impaciencias?

Es en vano que tratemos de indagar lo que hoy por hoy permanece envuelto en el más profundo misterio. El tiempo, y solo el tiempo, se encargará de aclararlo, si es que antes no viene una indiscrecion cualquiera - aqui donde se cometen tantas cada dia - á revelar nos lo que hoy constituye para todo el mundo un enigma indecifrible.

El ridículo incidente promovido por el diputado socialista Numa Gilly va á tener, al fin, una solucion de conformidad con sus deseos. Un individuo de la Comision de Presupuestos, M.<sup>rs</sup> Audrieux, se ha dirigido personalmente por medio de un energético y razonado escrito al ministro de Justicia, invitándole á llevar en su nombre la cuestion al tribunal de Asises para depurar la verdad de las acusaciones encubiertas de aquel diputado.

Vamos, pues, á asistir dentro de poco á un segundo proceso Wilson.

Malogrado compatriota. - Hace algunos días - y perdonen nuestros compatriotas el involuntario olvido - fuimos, como españoles, el triste privilegio de asistir al acto de traslación de los restos del que fue nuestro antiguo amigo, y hoy sería nuestro compañero de emigración, Don José Guisasola. Desde el cementerio de Cligny, donde reposaban, hasta la estación del ferrocarril de Orleans, desde cuyo punto iban destinados a Madrid, pasando por Figueras, Gerona, Barcelona, Lérida y Zaragoza.

Escribir a qui unos apuntes biográficos con destino a los periódicos españoles sería para nosotros, que tanto conocimos a Guisasola desde sus mejores tiempos hasta que falleció en esta capital en 1884, expatriado a causa de sus trabajos políticos, cosa por demás sencilla. Esta tarea, sin embargo, no nos incumbe, máxime cuando en España mismo son tantos los que, al igual que nosotros, conocen de Guisasola como hombre político y como ciudadano de levantados sentimientos los más pequeños detalles.

Un dato solo nos permitiremos aducir a propósito del traslado de los restos de Guisasola, que a estas horas deben descansar al lado de los del eminente republicano, orgullo de España, D. Estanislao Figueras. Tal vez con ese dato ofenderemos algún tanto la modestia de otros de nuestros estimables compatriotas que reside habitualmente en París, y a quien tanto deben la causa de la humanidad y de la libertad según hemos tenido ocasión de probar más de una vez en el transcurso de nuestras correspondencias. Un deber de justicia, con todo, nos obliga a decirlo, si es que ya no lo hubiesen hecho públicos antes que nosotros los pocos que están en el secreto: los restos de Guisasola han sido trasladados a Madrid y reposan en estos momentos en la tierra sagrada de la patria al lado de los más ilustres campeones de la Democracia, de quienes aquel había sido constante admirador y digno émulo, gracias a la generosa munificencia del inagotable e incansable Don José Ruben Donadeu secretario que fue de la presidencia de la República española en su primer periodo, íntimo amigo que fue del malogrado Guisasola, su compañero de propaganda, de luchas y persecuciones en más de una ocasión, y verdadera alma mater de los españoles residentes en París, arrojados a la gran capital por los rigores de la ingratitude o del infortunio.

El programa de Federico III. - Acaba de publicarse en Berlin. segun telegrafian a un periodico parisiense, un folleto interesantisimo debido a la pluma de un antiguo confidente del difunto emperador, y en el cual va sucintamente expuesto todo el programa politico de aquel soberano. El folleto aparecido precisamente a raiz casi de la publicacion de las consabidas Memorias, ha causado en los circulos politico de Berlin - y causara ciertamente en los del extranjero - viva sensacion.

El autor cuenta en esa monografia que el emperador Federico se proponia modificar enteramente la politica exterior de Alemania.

Su plan era, al parecer, de concluir una alianza con Inglaterra para poder combatir a Rusia de los dos lados a la vez; y a fin de cubrirse del lado del oeste, Alemania se habria reconciliado con Francia restituyendole la Alsacia y Lorena.

No es esta la primera vez que esto se ha dicho; se- ra debido a estos supuestos proyectos del emperador difunto el rencor inveterado que, a pesar de su penosa situacion, guardaron siempre los rusos contra el infortunado Federico III, y que le ha perseguido hasta despues de su muerte? Todo pudiera ser. Por nuestra parte, nos inclinamos a creerlo asi, por ser la unica explicacion aceptable.

Guillermo II en Viena. - Telegrafian de la capital de Austria que la jornada de ayer pasaba el soberano de Alemania cazando en los parques imperiales, en compania del archiduque que Rodolfo.

Entre tanto el conde Herbert de Bismarck trasladado se a la nunciatura, donde tuvo una larga conferencia con monseñor Galimberti, en la cual quedaron, o debieron quedar, completamente ultimados todos los detalles concernientes a la visita que el emperador Guillermo debe hacer al sumo Pontifice en su proximo viaje a Roma. Un telegrama particular de Viena dice, sin embargo, a este proposito, que el nuncio no ha quedado del todo satisfecho ni de la entrevista que ha tenido con el hijo de Bismarck ni de las explicaciones que ayer le habia dado particularmente el emperador Guillermo acerca del caracter, completamente inofensivo para el papa de su viaje a la capital de Italia y del Pontificado.

Ultima hora: - El presidente de la Republica, Mr. Carnot, que ha salido esta mañana de Paris en direccion a Lyon, acaba de llegar a esta ultima capital donde ha sido recibido con respetuosa simpatia. - Ha sido cogido en Paris el sujeto espanol #

# Salvador Viqueo que se fuga de Barcelona. 35000 pesetas en billetes de  
 Bolsa pertenecientes al Banco de Sicilia capital de 10000000.  
 (Bolsa: 30/0 82.115 - Suces: 72.15 - Panama: 272.50 - M. Espana: 305.)